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はやわかりメモ

先進オフィス事例　～オフィスを経営の力に～

「未来を発明する」をコンセプトに

2002年の設立以来、急激に事業を拡張。税理士法人としては国内有数の規模を誇る
　・本郷 税理士法人。各専門分野別に特化したチーム編成により 1 万社以上のお客
様からの信頼を積み重ねている。
2016 年 7 月に JR 新宿駅直結の新築大規模ビルに移転。
それによって旧オフィスで抱えていたオフィスの課題を解決した。
どのような課題をどのように解決したのか？ 
新オフィスのコンセプトは？ 
オフィス移転を担当した　・本郷 IT コンサルティングの渡辺博文氏と蠏やよい氏に
お話をお聞きした。

　・本郷 IT
コンサルティング株式会社
代表取締役社長

　・本郷 IT
コンサルティング株式会社
コンサルタント

　会社設立後、わずか 14 年で全国 50 拠点、従業員数 1102 名
（グループ会社含む）と急激に事業を拡大している　・本郷税理士
法人。同社は 2002 年の設立時から何度か移転を行っているが、
時代の変化によって過去の移転と異なることがある。堅牢な IT シ
ステムをサポートするセキュリティ面の強化や、効率的なシステム
活用ができるユビキタス時代のオフィス環境の構築のために、移転
プロジェクトの中心に同法人のシステム部門を担当する　・本郷
IT コンサルティングを据えたことだ。

「　・本郷 IT コンサルティングは、同税理士法人の ITインフラの
構築や同法人のお客様に対する IT サポートを行なうための会社で
すが、今回の移転は IT を活用した未来型のオフィスの構築が命題
だったことから、移転プロジェクトを拝命いたしました。経営陣や
総務部など、さまざまな部署の意見を傾聴し、慎重に意見の調整を
行いながら推進してまいりました」（渡辺博文氏）
　また、オフィス設計会社に対しては、ITプロジェクトで一般的に
行われる RFP の提出という依頼方法を採り入れた。RFP とは、情報
システムの導入に際し、業務委託先から具体的な概要や構成要件な

ビルの竣工前の段階で
入居を確定させた

　そしてもう一つは次の移転先をまだ完成前の段階で確定させたこ
とだ。

「三幸エステートさんからこのビルのご提案を頂いたのが2014 年夏。
建築途中の段階とお聞きしています。今までのオフィス同様に新宿
区内、それも JR 新宿駅直結でした。新宿で注目されている大規模
開発ということもあり前向きに検討し、決定したそうです。その後、
2015 年8 月に移転プロジェクトが発足。年末に向けてITシステム、
ワークスタイルの変革といったテーマに合わせてデザインレイアウ
トやコスト計画書を策定させていきました。総費用を確定させたの
が 2016 年の 3 月。同時期にビルが竣工。什器などを確定させ、内
装工事を開始。すべてを完了させ入居したのが 2016 年 7 月のこと
です」（蠏やよい氏）
　今後、税理士法人の業務として、マイナンバーを取り扱う場面も
増えることが想定される。個人情報保護法の観点からも、セキュリ
ティは同法人にとって非常に重要なアイテムの一つになる。このオ
フィスビルは最新のセキュリティシステムを採用しているため、タ
イミングのよい移転だったと語る。

・本郷 税理士法人

渡辺博文 蠏やよい

現在と未来を調和させたオフィスを構築

情報システム導入等の IT プロジェクトでは、
一般的な提案依頼書（RFP）による
依頼方法をオフィス設計会社の採用のために活用した

①情報システム導入等の IT プロジェクトでは、
　一般的な提案依頼書（RFP）による依頼方法を
　オフィス設計会社の採用のために活用した

②ビルの竣工前に入居を確定させた
③コンセプトは｢未来を発明するオフィス｣。
　デジタライゼーションの第一歩として
　ペーパーレスの実施からプロジェクトが始まった
④オフィス環境の改善のみならず、働き方の変革を目指した
⑤具体的に新オフィスの機能を見ていこう
⑥次の課題を探りながら
　快適なオフィスを提供していく

コンセプトは｢未来を発明するオフィス｣。
デジタライゼーションの第一歩として
ペーパーレスの実施からプロジェクトが始まった

「新オフィスのコンセプトを『未来を発明するオフィス』としました。
これはパソコンの父と呼ばれているアラン・ケイ氏の『未来を予測

　旧オフィスは、西新宿の高層ビルに 2 フロアに分散して入居して
いたため、異なるフロア同士の社員が打合せをする場合は、内線電
話やメールで連絡をとったうえで、決めた時間に会いに行かなけれ
ばならなかった。簡単なミーティングでさえ、ワンクッションが必
要になるため、業務効率の改善が求められていた。

「部署ごとに机の島が分かれており、すべての社員が固定席。固定
席にはデスクトップ PC が置かれていました」（蠏氏）

カフェテリア

オフィス環境の改善のみならず、
働き方の変革を目指した

氏 氏

どを示した提案書をいう。曖昧な発注と違い、混乱や問題を生じに
くくさせる方式だ。

「今回のオフィス構築にあたり各社から RFPをご提出いただきまし
た。これにより依頼事項や日程、契約関連などの業務委託事項が明
確になりました」（渡辺氏）

する最善の方法はそれを発明することだ』という言葉がベースに
なっています。今後は人工知能や IOTといったテクノロジーを活用
することで、税理士の業務の幅がどんどん広がっていくものと思わ
れます。具体的にどのように変わるのかは現時点ではわかりません
が、税理士業界の未来図を描けるオフィス環境を構築したいと思い
ました」（渡辺氏）

「昨年の 8 月に移転プロジェクトの最初の一歩として社内にある紙
資料の削減から開始しました。移転先の収納スペースの 25％削減
目標の達成のために、延べ約 8 トンの紙を廃棄しました」（蠏氏）

「将来的には、オフィス内のデータがすべてデジタル化されて、そ
のデータを基に人工知能が分析、判断してロボットが税理士業務を
行っているかもしれません」（渡辺氏）

　加えて、「応接室の不足」も課題だった。
「旧オフィスでは 10名まで利用可能な応接室が基本でしたが、４～
６名で利用する頻度が高く、営業時間内には常にすべての応接室が
埋まっている状況でした。そこで、新オフィスでは、小規模人数に
対応するために小さめの応接室を増やしました」（渡辺氏）
　限られた空間の効率的な利用を実現するために、先進的なオフィ
スの事例を参考に、フリーアドレスの導入を決定したという。

「会計業界では珍しい試みですが、自分の居場所を確定しないで仕事
を行うフリーアドレスを取り入れました。移転プロジェクトの始
まった昨年８月からおよそ 2 ヵ月間にわたって、日中の執務机の使
用状況を調査するため、定点観測でオフィス内の写真を撮りました。
分析の結果、日中は全体の 60％しか在席していないことがわかり、
フリーアドレスの導入により、執務席数を就労人数全体の 30％程度
減少させることができました」（渡辺氏）
　フリーアドレスの効用は空間の有効活用だけでなく、同法人のお
客様の顧客満足度の向上にもつながったことが大きいとのこと。
同法人は、お客様の要望に応じて専門分野ごとに特化したチームを
組んでいるため、一人のお客様の課題解決にさまざまな部署が関わ
ることになる。

「フリーアドレスでしたら、取り組んでいるプロジェクトごとに席
を移動させるだけでいいのです。以前と比べるとより横断的に業務
ができているように感じますね」（蠏氏）

「そうは言っても、企画、経理、総務、人事のように固定席の方が、
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　それでは具体的に新オフィスの機能を紹介していこう。

　これらの工夫が社内のコミュニケーションを高める。少し意外だ
が、新オフィスに関しては特に運用ルールを設けていないという。
ルールで縛り付けることが、せっかくつくった自由な働き方を阻害
してしまうという懸念からだ。

01 02

01 02 まずエレベーターホールを抜けるとシックな印象のエントラ

　移転日の前日、午後から新オフィスに従業員を集めた。目的は個
人ロッカーの使用方法・登録のやり方、自分のPC の確認などの説
明と社内オフィスツアーの実施。従業員の第一声の「驚き」は、
プロジェクトメンバー全員の「喜び」となったと語る。

「移転による効果には計り知れないものがありますね。従業員のモチ
ベーションがアップ、働き方の変革、顧客満足度の向上、また、採
用にもプラスになっていると思います」（渡辺氏）

「移転プロジェクトは、これで終わりだとは思っていません。次の
課題を見つけ、従業員のための快適なオフィス空間を維持していき
たいと思っています」（蠏氏）

「おそらく数年後はクラウドをはじめ、さらにIT 技術が発達するで
しょう。無線LANも安定し、有線回線は必要なくなっているかもし
れません。オフィスのあり方自体に変化が起こるかもしれませんが、
常にその時代に向き合い、未来と融合させたオフィスづくりを心が
けていきたいと思っています」（渡辺氏）

具体的に新オフィスの
機能を見ていこう
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そして新たに生まれ変わったカフェテリアがオフィスの一角を

エントランスの右側に設けられたのが 3 室の研修室。旧オフィ

「もちろん、100 名の収容人数ではここで働く社員全員が集まる

エントランスの左側が応接ゾーン。来客用に 11 の部屋を設け
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執務エリアに入る。手前には総務などのバックオフィスが集積06

占める。旧オフィスでは明るい色調だったのに対し、新オフィスで
は少し落ちついた、心が癒される色合いにした。通常で 70 席を用
意。お客様と会談するシーンも見られるとのこと。社内外のコミュ
ニケーションを推進するエリアで、お客様からの評判も上々だ。

エントランス

執務室内スクリーン

ラウンジ

応接室

研修室

電動昇降型スタンディンデスク

フリーアドレスエリア

集中エリア カフェテリア コーヒーブレイクエリア

次の課題を探りながら
快適なオフィスを提供していく

ンスが表れる。総合受付には開放的な待合ロビーが併設されている。
さらにその奥の眺望の良い場所にお客様がお待ちするラウンジ。窓

スに備えていた100名以上収容できる大研修室の代わりに誕生した。
「３室ともに部屋の壁は可動式に。すべての部屋の壁を開放すると
100 席が収容できる大空間が生まれるようにしました」（蠏氏）

た。ちなみに「Earth」「Mars」など、すべての部屋には太陽系の
惑星の名前が付けられている。

した固定席エリアとなる。通路横には、税務に関する書籍や資料を
集めたライブラリーコーナーと数台のコピー機、電動昇降型スタン
ディングデスクなどが置かれている。
　固定席エリアを進むと広々としたフリーアドレスエリアが姿を現
す。エリア内には大量のビーンズ型の机を採用。幅 120 センチを
確保しながら、微妙に視線が合わさることのない優れた設計になっ

また、前述のペーパーレス化を推進するために、コピーコーナー07

は 1 ヵ所に集約。旧オフィスと比べてコピー機の台数が大幅に削減
された。新オフィスの新たな機能として窓際の 5 ヵ所にスタンド
ミーティングゾーンを設置。ここのデスクは自分の背丈に合わせて
高さ調整が可能だ。健康的でかつ、短時間でのミーティングに最適。
社内で人気が高いという。
　執務室奥の一角にはコンセントレーションと呼ばれる集中エリア
がある。黙々と作業を行うための私語禁止エリアだ。

効率的に仕事が出来る部署もあります。固定席エリアとフリーアド
レスエリアのスペースのバランスには一番気を遣いました」

（渡辺氏）
　以上の話をまとめると、新オフィスはフリー席と固定席のバラン
スを重視したハイブリッド型オフィスということができる。この他
にも巧妙にバランスを考えた設計が施されている。オフィススペー
スのどこでも、無線 LAN が活用できる設計となっているが、オフィ
スの３分の２の部分（固定席エリアと窓に面していない内側の部分）
は有線回線も併用して使えるようにしている。

「会計士の仕事は、ソフトウエアを使って記帳を行うことが多く、
業務の効率性を考えると有線 LAN を使用した方が、電波の不安定
に影響を受けず、ネットワークも安定するし通信スピードも速い。
それだけ業務効率が上がるわけです。一方で、パソコンをどこにで
も持っていけて、仕事ができる環境も求められています。この二つ
のバランスをとって両立させるのは大変でした。オフィスの内側に
総務部門や経営企画といったバックオフィスの部署を集約させて有
線回線で繋ぐ。フリーアドレスエリアの中の窓際のミーティングエ
リア、カフェテリアのような自由度の高いエリアは無線 LAN しか
装備しない。全体のバランスを考えながらレイアウトを組みました」

（渡辺氏）
「最適な場所や手段が、最大の効率性を生む」と考えていただけに、
自宅でも顧客先でも移動中でも業務ができることを目指していると
いう。
　今回のフリーアドレス導入は、現時点のインフラを考えてのこと。
そのため数年先には、さらにフリーアドレスの比率が増えているか
もしれない。それを考えて机はすべて可動式となっている。

「今回の移転プロジェクトでは、社内外での働き方を一新すること
をテーマにしています。『外出先でも社内にいるかのようなコミュ
ニケーション環境をつくる』『デジタル化によるペーパーレスで快
適な執務環境』『すべてのオフィス環境を持ち歩く』。これら未来の
理想像を現実にある課題を調和させながら叶えることが目的でし
た」（渡辺氏）

からは緑が鮮やかな新宿御苑を一望できる眺望。この景色で、お客
様に癒しを提供する。

ことはできません。そこで、カフェテリアと執務室内に必要な時だ
け、大スクリーンが降りるようにして、この研修室での様子を中継
できるようにしました。もともと旧オフィスで全国支部とネット
ワークを結び朝礼を中継しているシステムを応用して設計しまし
た」( 渡辺氏 )

ている。３ヵ所のコーヒーブレイクエリアも新設した。ここは従業
員同士のコミュニケーションを高める機能の一つとなっている。
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増員による増床で2フロアに。
その結果、コミュニケーション不足に

生産性向上につながる改善提案と
ブランディングを意識したデザイン

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に 株式会社マネーフォワード

「お金を前へ。人生をもっと前へ。」をビジョンに掲げ、さまざまなサービスを
通して、個人や企業のお金に対する悩みや不安を軽減。日々の暮らしの改善
や夢の実現をサポートすることを事業目的とする株式会社マネーフォワード。
2012年5月にマンションの1室からスタートした同社は、急激な増員計画の
中でオフィス移転を繰り返してきた。今回は現在の本社オフィスの移転の経緯
やコンセプトなどを中心にお話をお聞きした。

急成長を続けるマネーフォワードの社員の力が
最大限に発揮されるオフィス

株式会社マネーフォワード
社長室広報部長
　

PJチームを立ち上げ、アクセスの良い
田町エリアを中心に物件を選定

株式会社マネーフォワード
デザイン戦略室 室長

増員による増床で2フロアに。
その結果、コミュニケーション不足に

PJチームを立ち上げ、アクセスの良い
田町エリアを中心に物件を選定

生産性向上につながる改善提案と
ブランディングを意識したデザイン

従業員のアイデアから生まれた
「MokuMoku Room」と「HIROBA」

入居ビル自体の設備も充実しており、
さらなる活用の可能性が広がる

❶
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❸
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❺

柏木 彩氏 金井 恵子氏

HIROBA全景
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MokuMoku Room（ソファ席・ボックス席） MokuMoku Room（カーペットスペース）

フリーアドレスエリアエントランス

HIROBA

書棚スタンディングデスク執務室

従業員のアイデアから生まれた
「MokuMoku Room」と「HIROBA」

入居ビル自体の設備も充実しており、
さらなる活用の可能性が広がる
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｢お客様により近く」を都心一等地で
実現した1,000坪のマジック

ビル側も参加した1つのチームが
完成までの奇跡的なスピードを生む

交流の頻度と質を向上させ
モビリティワークの可能な進化型オフィス

英国ロンドンをネットワーク本部とし、157ヵ国・756拠点（都市）に20万8,000人以上のスタッフを擁する世界最大級のプロフェッショ
ナルサービスネットワーク「PwC（PricewaterhouseCoopers）」。日本においても監査、コンサルティング、ディールアドバイザリー、
税務などに関するサービスを提供している。2016年3月、お客様のサポートを迅速に、かつ多面的に行なうために、東京・丸の内に
「前線基地」を新設。その新設オフィスの役割、コンセプトなどを中心にお話を伺った。

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に PwCコンサルティング合同会社

世界最大級のプロフェッショナルサービスネットワーク
の日本法人が東京・丸の内に「前線基地」を新設

PwCコンサルティング合同会社
総務部ディレクター

杉山 優子氏

ドウマ株式会社
代表取締役

小澤 清彦氏

ゲンスラー・アンド・アソシエイツ・
インターナショナル・リミテッド
プリンシバル、デザインディレクター

天野 大地氏

｢お客様により近く」を都心一等地で
実現した1,000坪のマジック

交流の頻度と質を向上させ
モビリティワークの可能な進化型オフィス

ビル側も参加した1つのチームが
完成までの奇跡的なスピードを生む

個人ロッカーのシェアなど
オフィスを使いこなすカルチャーの進化

オーナーシップを廃して
メンバーシップによるダイバーシティを実践

❶

❷

❸

❹

❺

エントランス



三幸エステートの先進オフィス事例

オーナーシップを廃して
メンバーシップによるダイバーシティを実践

個人ロッカーのシェアなど
オフィスを使いこなすカルチャーの進化

シェアリング式ロッカー

コンシェルジュデスク 窓際のフリースペース個室のミーティングルーム

執務室全景 ソーシャルカフェ



三幸エステートの先進オフィス事例

最初のステージはシェアオフィスから

会社が次のステージへ移行したことが
ひと目でわかるオフィスを目指す

面白いネタを考えつく
「クソマジメな雰囲気」と「フラットな社風」 

何の意味もないものがたくさん置かれたエントランス

2010年6月に中目黒のシェアオフィスの一角で誕生した株式会社バーグハン
バーグバーグ。同社は「笑い」に特化したポータルサイト「オモコロ」の運営を続ける
企画・制作会社である。時代とともに進化と発展を続ける同社は、2015年9月、
三度目のオフィス移転を中目黒で行なった。その新本社オフィスについてのお話
をまとめた。

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に 株式会社バーグハンバーグバーグ

日本一ふざけた企画・制作会社が内装にこだわった
オフィスをつくってみた

株式会社バーグハンバーグバーグ
代表取締役

シモダ テツヤ氏

株式会社バーグハンバーグバーグ
クリエイティブ事業部 部長

山口 むつお氏

社員たちの昼寝スペースと成り下がったマルチスペース執務スペース



三幸エステートの先進オフィス事例

会社のイメージに合った立地
働きやすい環境にこだわった物件選定

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に トリップアドバイザー株式会社

アメリカ・マサチューセッツ州に本社を置くTripAdvisor, Inc.の日本法人で
あるトリップアドバイザー株式会社。同社は、全世界数億人もの旅行者（＝
ユーザー）からの生の声や、旅に関するさまざまな口コミ情報を掲載する旅行
サイトを運営。ホテルの予約サイトとも連携して各旅行者に最適な旅の計画
と予約をサポートしている。2015年6月に恵比寿の超高層ビルへ移転した同社
の本社オフィスについてのお話をまとめた。

米本社のグローバルスタンダードを満たし
一歩先行する日本法人オフィス

海外のスタンダードに合わせつつ、
社員の要望に応えるオフィスづくり

会社のイメージに合った立地
働きやすい環境にこだわった物件選定

海外のスタンダードに合わせつつ、
社員の要望に応えるオフィスづくり

“旅” をイメージさせるエントランスと、
機能と遊び心を備えた内装

運動不足の解消など、社員の健康管理に
配慮した設備と施策を導入

お客様を呼びやすい、社外に良いイメージを
アピールできるオフィスを構築

❶

❷

❸

❹

❺

“旅” をイメージさせるエントランスと、
機能と遊び心を備えた内装

トリップアドバイザー株式会社
オフィスマネジャー

日向 里佳氏

ブレイクスペース



三幸エステートの先進オフィス事例

運動不足の解消など、社員の健康管理に
配慮した設備と施策を導入

お客様を呼びやすい、社外に良いイメージを
アピールできるオフィスを構築

打ち合わせルーム小会議室

受付システムエントランス全景

大会議室

ボルダリングウォール フリースペース

ストレッチエリア

昇降デスク



三幸エステートの先進オフィス事例

日本の開業率向上に貢献するため
クラウド完結型社会の実現を目指す

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に freee株式会社

中小企業向けクラウド会計ソフトの普及を通じて「クラウド完結型社会」の実現
を目指すfreee株式会社。「スモールビジネスに携わるすべての人が創造的な
活動にフォーカスできるよう」を合言葉に急成長を遂げている。2012年7月に
自宅兼用マンションの一室からスタートした同社は、増員によって短期間に
オフィスを拡張してきた。そして2015年12月、西五反田2丁目に通算5つ目の
オフィスを構えるに至る。今回の取材では、新オフィスが体現する同社の理念と
思いについてお話を伺った。

IT企業の新たな聖地となる五反田で
さらなる進化を目指すfreeeの新本社

freee株式会社
採用マネージャー　

鈴木 康弘氏

会社の成長とともに従業員数が急増し
前回からわずか1年半で次の移転

freee株式会社
メンバーサクセスチームマネージャー

古塚 大輔氏

日本の開業率向上に貢献するため
クラウド完結型社会の実現を目指す

会社の成長とともに従業員数が急増し
前回からわずか1年半で次の移転

IT企業が集まりつつある五反田に
自社カルチャーを体現できるオフィスを構築

大小のスペースでコミュニケーションの
取りやすい環境を形成する

クラウド活用やペーパーレス化で
自らが提唱する考え方を体現する

❶

❷

❸

❹

❺

IT企業が集まりつつある五反田に
自社カルチャーを体現できるオフィスを構築



三幸エステートの先進オフィス事例

大小のスペースでコミュニケーションの
取りやすい環境を形成する

クラウド活用やペーパーレス化で
自らが提唱する考え方を体現する

個人用スペース 9階のセミナールーム 畳敷のスペース

asobiba内のひな壇asobibaと命名されたラウンジ

執務スペース9階の集中スペース



三幸エステートの先進オフィス事例

増員対応と立地改善を図り
契約更新のタイミングで東京支社を移転

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に 株式会社永和システムマネジメント

「お客様とともに成長するエンジニア集団でありたい」を理念に掲げ、1980年
に福井市で創業した株式会社永和システムマネジメント。以降、金融システム
の構築、医療システムの開発・導入支援、アジャイル開発を軸に事業を拡大
している。2002年に港区田町に東京事務所を開設後、2010年に台東区上野
へ移転。そして社員増加に伴い、2015年5月に千代田区神田須田町へ増床
移転を行なった。今回の取材では、新オフィスのコンセプトや概要を中心に
お話を伺っている。

人と人とのつながりを大切に
コミュニケーションを図れるオフィスを構築

株式会社永和システムマネジメント
取締役東京支社長

小山 嘉雄氏

はやわかりメモ

旧オフィスから継承したスペースと
新たに設けられたファシリティ

「社内外のエンジニアが交流できる場にしたい」
社員からの思いを込めて設計

増員対応と立地改善を図り
契約更新のタイミングで東京支社を移転

「社内外のエンジニアが交流できる場にしたい」
社員からの思いを込めて設計

旧オフィスから継承したスペースと
新たに設けられたファシリティ

社員と経営陣から寄せられた要望を
可能な限り実現したオフィス

新築同様のきれいなビルに入居し
社員からの満足度も高いオフィス



三幸エステートの先進オフィス事例

社員と経営陣から寄せられた要望を
可能な限り実現したオフィス

社員からの要望 （抜粋）

新築同様のきれいなビルに入居し
社員からの満足度も高いオフィス

業界の中で一歩先を行く内装、
レイアウトに したい

見栄え良く、効率的なレイアウト

シンプルで清潔感があり、飽きのこないもの

再利用できるものは積極的に利用する

一時的に映えるだけのデザインは特に必要ない

ビル自体のコンセプトに合わせた凛とした
雰囲気のあるレイアウト

カラーバランスを考えて明るく軽快な感じの
色遣い

社内外の人に当社のマインドセットが伝わる
ような本棚

社員全員が利用する物や場所にこだわって
重点的に費用をかけたい

畳敷きの打ち合わせスペース「和じゃ」

コワーキングスペース

執務室エリア内のミーティングスペース

集中スペースフリーアドレスエリア

透明感が溢れるエントランス



三幸エステートの先進オフィス事例

中期経営計画の「5年後の姿」を見据えて
「働きやすい環境づくり」を目指す

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に 株式会社エイチーム

インターネット・モバイル端末をベースとしたコンシューマー向けサービスを
主軸に、「エンターテインメント事業」と「ライフスタイルサポート事業」の2つの
事業を展開する株式会社エイチーム。「みんなで幸せになれる会社にすること」
「今から100年続く会社にすること」を経営理念に掲げ、事業を拡大している。
そんな同社は2015年12月、本社を名古屋市西区から名古屋駅前の大規模新築
ビルへ移転を実施した。今回の取材では、その新オフィスの魅力やオフィスコン
セプト、イノベーションを生み出すためのしくみなどについて語っていただいた。

あらゆるビジネスシーンを想定し
働きやすさを追求したオフィス

株式会社エイチーム
社長室室長　

光岡 昭典氏

コミュニケーションを円滑にする内階段と
社員食堂

株式会社エイチーム
社長室広報

尾崎 美鈴氏

はやわかりメモ
中期経営計画の「5年後の姿」を見据えて
「働きやすい環境づくり」を目指す

全社員にアンケートを実施し
オフィスに必要な物と足りない物を分析

コミュニケーションを円滑にする内階段と
地上150ｍの社員食堂

「やりたいことが、障害なくできる」ことが
「働きやすさ」

あらゆるシーンを想定した
ミーティングスペースを設け、未来を拓く 全社員にアンケートを実施し

オフィスに必要な物と足りない物を分析



三幸エステートの先進オフィス事例

コンセプトは「楽しさ」コンセプトは「見せる収納」和をコンセプトにしたオープンスペース

あらゆるシーンを想定した
ミーティングスペースを設け、未来を拓く

やりたいことが、障害なくできる」ことが
「働きやすさ」に直接つながる

株
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氏

オープンスペースから見た内階段

執務室から見た内階段
移
転
プ
ロ
ジ
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ク
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メ
ン
バ
ー
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の
声

220の席数を持つ社員食堂「ラピュータ」



三幸エステートの先進オフィス事例

クラウドを利活用した「ふるさとテレワーク」と
地域イノベーション

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に 株式会社セールスフォース・ドットコム／白浜オフィス

クラウド・ソーシャル・モバイルのテクノロジーを企業で活用するためのクラウド
アプリケーション及びクラウドプラットフォームの提供を主幹事業とし、CRM
（顧客関係管理）の提供では世界シェアトップ※を誇る米セールスフォースの日本
法人である株式会社セールスフォース・ドットコム。本社オフィスの取材は2014
年12月に行い、当サイトに掲載されている通りだ。今回の取材では、2015年10月
に和歌山県白浜町に開設された同社白浜オフィスについて、その成立の理念と
経緯、詳細についてのお話をまとめた。

総務省の地域実証事業に参画し、
南紀白浜にサテライトオフィスを開設する

株式会社セールスフォース・ドットコム
リアルエステイト＆ワークプレイス サービス
ファシリティ マネージャー

野上 恭平氏

セールスフォース・ドットコム初の
サテライトオフィスを南紀白浜に開設した理由

はやわかりメモ

テーマは「テレワークの可能性」と
「生活直結サービスの整備と検証」

※2014年のCRMソフトウェア世界市場におけるシェア1位 （Gartnerが2015年5月に発表したレポート「Market Share Analysis: Customer Relationship Management Software, Worldwide, 2014」より）

クラウドを利活用した「ふるさとテレワーク」と
地域イノベーション

セールスフォース・ドットコム初の
サテライトオフィスを南紀白浜に開設した理由

テーマは「テレワークの可能性」と
「生活直結サービスの整備と検証」

テクノロジーを通じて人々の交流を
促進するデザインコンセプト

パートナー企業とともに実現する
Salesforce Village構想



三幸エステートの先進オフィス事例

パートナー企業とともに実現する
Salesforce Village構想

テクノロジーを通じて人々の交流を
促進するデザインコンセプト

Harbor（港）

Beach（砂浜） Market（市場）

Park（公園） 来訪者のネームプレート

メインオフィススペース

Before After

遠隔地とのTV会議風景



三幸エステートの先進オフィス事例

インターネット活用で企業の
業務を「楽にする」ビジネスモデル

先進オフィス事例　オフィスを経営の力に ラクスル株式会社

“仕組みを変えれば、世界はもっとよくなる” をヴィジョンに掲げ、印刷通販サー
ビス『ラクスル』の運営を皮切りに、IT活用による中小企業の商売構造変革を
目指すラクスル株式会社。2009年9月に創業した同社は、業務拡張ごとに港区
周辺で移転を重ねてきた。そして2015年11月、品川区上大崎へ大規模な本社
移転を実施。今回の取材では、本社移転の経緯や新オフィスの特長、理念などを
中心にお話を伺った。

“シェアリングエコノミー企業” ラクスルの
新本社のテーマは「空中庭園」

ラクスル株式会社
マーケティング部広報

忽那 幸希氏

自宅兼用のマンションの1室からスタート。
以降、短期間に急成長を遂げる

元住宅展示場であった高さ12ｍの天井を
最大限に活かす「空中庭園」

はやわかりメモ

インターネット活用で企業の
業務を「楽にする」ビジネスモデル

自宅兼用のマンションの1室からスタート。
以降、短期間に急成長を遂げる

元住宅展示場であった高さ12ｍの天井を
最大限に活かす「空中庭園」

CMYKの4原色をテーマカラーに
採り入れたオフィスデザイン

シェアリングエコノミー新事業を開始し
規模を問わず中小企業の応援団を目指す

❶

❷

❸

❹

❺



三幸エステートの先進オフィス事例

CMYKの4原色をテーマカラーに
採り入れたオフィスデザイン

シェアリングエコノミー新事業を開始し
規模を問わず中小企業の応援団を目指す

特長的なエントランス

オープンミーティングスペース

2階書庫とフリースペース

会議室

執務室。手前は会議室屋上

2階フリースペース部分への階段
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